
每天早饭过后，家住南湖片区的李德才就要转到小区
的阅报栏去看看报纸，周末时还会到南湖体育中心的书屋
去看看书，观赏画展，“我喜欢阅读，自贡的阅读环境也很舒
适，借书看报都很方便。”

这只是自贡市加快健全基本公共服务体系，提升基本公
共服务水平，让全市人民过上更加幸福生活的一个小细节。

日前，《自贡市“十三五”基本公共服务发展规划》（以下
称《规划》）出台，到2020年，覆盖城乡居民、全域一体的基
本公共服务体系基本成型，在川南地区达到领先水平。
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本次座谈会，自贡市相关部门也晒出了
环境督查的“清单”。据自贡市环保局副局
长曹爱民介绍，2017年2月10日至24日，省
环境保护督察组对自贡市开展环境保护督
察，现场检查交办68个问题，信访交办177件
并正式向自贡市进行了意见反馈。2017年6
月1日至21日，按照市委市政府布置，三名市
级领导带队对自贡市四区两县高新区开展了
全面市级环保督察，共交办问题413个，建议
查处违法行为194起，问责14起。

目前省环保督察整改已完成377项，完
成率80.04％，市级环保督察已整改834项，
完成率 86.6％，省市环保督察问题已立案
127起，已处罚77万元。全市举一反三开展

环保专项执法行动，目前已立案 385 起，处
罚517万元，超过去年全年。

“通过省级督察，自贡市党政同责，一岗
双责意识得到加强，一些历史遗留问题取得
突破进展，如张家坝渣场治理，双溪水库饮
用水源一级饮用水源保护区整治；各种环境
违法行为得到遏制，环保意识得到提高，上
半年我市大气质量 PM10 同比下降 8.3％。
PM2.5 下降 3.5％。达标天数上升 4.6 个百
分点。 下一步我们将继续以中央环保督察
为契机，借势借力，深入整改各类突出环境
问题，努力推动自贡绿色发展上新台阶。”曹
爱民说。

华西城市读本记者 曹实秋 摄影报道

华西城市读本讯（陈
刚 陈祖容 记者 伍雪梅）

“杨电工，我的电灯不亮了，
你能帮我看看吗？”8 月 14
日，宜宾市长宁县蜀南竹海
风景区某小卖部老板陈学
知看到来巡线的国网宜宾
市江安供电公司员工杨松
就立刻求援。

为了保证景区正常用
电，确保来游客愉快度假，
江安供电公司应势而动，启
动迎峰度夏应急预案，加强
用电负荷管理，对供电设备
进行集中特巡，提前排查设
备隐患，加强维护，对缺限
和隐患及时消缺。加强 24
小时值班，备品备件，随时
应对突发事故的发生；同
时，配合景区人员对景区配
电线路、设备等进行拉网式

检查，指导客户消除安全隐
患，杜绝各类事故的发生，
确保旅游高峰期间景区供
电万无一失。

8月14日，该公司底蓬
供电所员工深入竹海景区，
了解竹海景区内的各个景
点、宾馆的用电情况，对景
区内的表箱、电杆拉线、小
卖部等临时电源等进行检
查，发放安全用电指导宣传
手册和服务卡片400余份，
共消除用电隐患 10 余处，
砍伐对线路存在安全隐患
的竹树200余根。

据了解，江安供电公司
主要负责景区1条主线和3
条支线共20多公里的线路
维护，担负竹海景区3个行
政村的共 1100 多户农户、
商铺的供电任务。

当前，自贡正以创建国
家文明城市和国际文化旅
游目的地为契机，构建现代
公共文化体育服务体系。
大力开展丰富多彩的社会
文化活动和全民健身活动，
更好满足人民群众日益增
长的精神文化和体育健身
需求，全面提高市民思想道
德、科学文化和身体素质。

加快公共文化服务体
系基础设施建设。推进市
文化艺术中心、市区县“三
馆”、区县文体中心、基层文
化服务设施建设和升级改
造。建成魏明伦戏剧馆，筹
备建设自贡博物馆、自贡大

剧院、彩灯大世界等重大文
化项目。

随着“全民阅读”渐入
人心，自贡也在打造“文化
自贡·书香盐都”品牌，开
展“盐都文化大讲堂”、国
学经典颂读、自贡文化艺
术讲坛等公共文化活动。
此外，统筹推进市、区（县）
图书馆、社区阅读中心、农
家（社区）书屋、公共电子
阅览室、阅报栏（屏）、乡镇
出版物数字化发行网点工
程建设，打造城市社区 15
分钟便捷阅读文化圈、农
村十里阅读文化圈。

华西城市读本记者 邓丹

中央环保督察 进行时 全民阅读
自贡打造

社区15分钟便捷阅读文化圈

自贡市相关部门对该
《规划》进行了政策解读，他们
认为“十三五”时期是自贡市
推动振兴发展大有作为的重
要战略机遇期、全面建成小康
社会的决胜期，也是完善基本
公共服务体系、总体实现基本
公共服务均等化的攻坚期。

“十三五”期间，全市公共服务

发展面临新的机遇和挑战。
《规 划》要 求 到 2020

年，覆盖城乡居民、全域一
体的基本公共服务体系基
本建成，服务支撑能力和保
障水平全面提升，基本公共
服务均等化总体实现，群众
满意度显著增加，在川南地
区达到领先水平。

规划目标 到2020年在川南达到领先水平

就基本公共教育而言，
《规划》要求要加快幼儿园
建设工程，加快完成莲花
镇、牛佛镇、富全镇等乡镇
公办幼儿园的新建或改扩
建，新增学位 3000—5000
个。着力推进卧龙湖、南岸
科技新区、富顺县东湖等城
区幼儿园（或分园）的新建
或 改 扩 建 ，新 增 学 位
5000—7000个。支持成外
附属幼儿园、嘉祥附属幼儿

园等民办幼儿园建设。
义务教育学校建设工

程。则要全面推进义务教
育学校标准化建设，加快完
成檀木林小学、汇东实验学
校南湖校区、荣县树人第二
小学校、成佳小学等学校建
设，在重点乡镇、城区危旧
房改造区和东部新城、沿滩
新城等新建城区规划建设
一批标准化义务教育学校，
增加学位25000个以上。

加强教育 城区幼儿园新增学位五千至七千个

全民阅读 农村打造十里阅读文化圈

蜀南竹海旅游火热 景区保电忙

直面环保问题
自贡打开天窗说亮话
自贡举行“环保·我与局长面对面”座谈会

自贡市生活污水的收集处理上做了哪些工作？金鱼河污染重，水质差，请问
采取了哪些治理措施？每年进入秋冬季节，雾霾天气变多，经常出现重度污染天
气，请问政府在应对重污染天气方面，采取了一些什么措施？……

8月14日，自贡举行“环保·我与局长面对面”座谈会，就自贡目前存在的环保问
题进行面对面的交流。一上午时间，自贡市住建局、自贡市水务局、自贡市农牧业
局、自贡市城乡管理执法局、市环保局相关领导，集中回答了现场与会代表、线上网
友、媒体记者提出的二十多个问题。会后，与会代表在为这种“打开天窗说亮话”的
形式点赞的同时，也对自贡市直面环保问题、真诚详尽的解答表示“很满意”。

“针对我们的环境质量问题，在自贡市
委市政府的领导下，我们采取了很多措施，
近几年环境质量也在持续改善，但仍存在诸
多问题需要解决。希望我们共同商量、充分
交流如何推进环境质量持续改善，如何推动
绿色发展真正落实落地。”在座谈会开场，自
贡市环保局副局长曹爱民就直面问题，真诚
希望大家来出主意。在座谈上会上，除了邀
请由人大代表、政协委员、政风行风监督员、
企业代表、高校学者代表、教师及学生代表、
法律界人士代表、媒体代表、普通市民组成
的 20 名与会代表进行现场提问交流外，整
个座谈会还采用了新媒体直播的方式进行
网络直播，吸引了众多网友线上观看。

对于自贡重污染环境增多，双溪水库治
理等众多“敏感问题”，各部门负责人并没有
回避，直面存在的问题，晒出治理措施，列举
相关数据。一代表提出的“商品混凝土企业
存在污染的问题”，自贡市城乡规划建设和
住房保障局局长杨万山回应，对商品混凝土

企业的环保问题，市委、市政府高度重视，按
照“条块结合、以块为主”的原则实行分类处
置：对13家合法企业实施绿色化改造，严格
控制扬尘、噪声和废水、废渣，对没有改造或
者改造不达标的，坚决不准生产；对75家非
法企业，坚决取缔。每周组织巡查，核查督
促各区县整治进度，对存在的问题发现一
起、通报一起、整改一起。截至目前，已基本
完成8家合法企业绿色化改造，拆除11家非
法预拌混凝土搅拌站，剩余 64 家非法预拌
混凝土搅拌站已采取停水停电措施，在本月
底前全部拆除。

为了参加此次座谈会，与会代表、四川盈
科律师事务所张嘉丽特别在网上梳理了一些
环境相关舆情，她发现，平时群众特别关心的
问题，本次座谈会基本上都谈到了。“其实这样
的座谈会，有利于市民和有关部门之间针对环
保问题的沟通和交流，也看到了我们相关部门
为环保所做的工作，其实自贡环保工作做得很
好。执法力度、整改力度，都比较大。”

直面环保问题 与会代表为“打开天窗说亮话”点赞

开展全面市级环保督查 建议查处违法行为194起，问责14起


